



すこやか通信

横須賀市救急医療センター 移転のお知らせ

救急医療センター長 高宮 光



横須賀市救急医療センター（以下センターと略します）は**平成26年4月1日**に**新港町へ移転**します。今回のすこやか通信は、センター移転に関する特集号となっています。これほど多くの紙面を割いて市民の皆様にはセンターについて説明する機会とは二度とないと思いますので、センターの受診の仕方はもちろん、成り立ちや運営形態そして市民の皆様がご心配されている移転先の立地についても詳しく説明したいと思います。

(1)センターの成り立ち

昭和52年、国の方針で全国各地に一次救急医療の施設が一斉に設置され、横須賀市にも医師会館内に設置されました。そして昭和55年にはセンターとして現在の三春町に移転しました。当時の年間患者数は16,000人程度でしたが、最近では36,000～38,000人になっています。県内には47カ所の一次救急医療施設がありますが、その中でセンターは最も患者数の多い施設です。平成17年からは指定管理者制度のもと、横須賀市医師会（以下医師会と略します）がセンターの管理運営を行うことになりました。この制度のもとで利用料金制によって運営する医療機関としてセンターは全国初でした。利用料金制のため補助金はなく、診療報酬によって人件費、医薬品代、医療機器や備品購入費などの全てがまかなわれています。他の地域では市から年間数千万円～1億円以上の補助金を受けて運営されてお

り、センターのように利用料金制で運営されている一次救急医療施設は全国でも数カ所にすぎません。

(2)センターの現状と問題点

センターの診療科目は内科、小児科、外科の3科で、平日は20:00～24:00、土曜日は17:00～24:00、日曜日・祝日は8:00～24:00、年末年始（12月29日16時～1月4日8時）は24時間体制で、一次の救急医療を行っております。一次の救急医療とは、入院治療が必要なく外来で対処しうる帰宅可能な軽症に対応する医療を指します。もちろん患者さんの状態によっては、センターから当直の病院を紹介する場合があります。こういったケースはおおよそ4%で、ほとんどのケースはセンターだけで対応できます。当直の病院は、あくまで重症の患者さんが受診する所で、軽症と思われる場合は、まずはセンターを受診するようにお願い致します。

現在のセンターは様々な問題を抱えています。G.W.や年末年始などの混み合う時は、2診体制で診療していますが、特に年末年始は患者数が1日500～600人にのぼり、待合室は患者さんで溢れ、駐車場に入りきれない車が国道16号に列を成してしまうことも度々見られます。観察室のベッドだけでは間に合わず、以前は廊下の待合用の長椅子で点滴を受ける状況でした。点滴用のリクライニングチェアを導入することにより、この状況は改善されましたが、そのスペース確保のために内科用の隔離



図1 移転先案内図



図2 完成予想図

横須賀市医師会は、市民の皆様により良い医療を提供できるよう
これからも努力していくつもりでありますので、
よろしくご支援をお願いいたします。

詳しいことは横須賀市医師会ホームページ

<http://www.yokosukashi-med.or.jp>

にアクセスしていただきますようお願いいたします。

横須賀市医師会
モバイルサイト



<http://yokosukashi-med.or.jp/mobile/>

一般社団法人 **横須賀市医師会**

〒238-0015 横須賀市田戸台 36-1 TEL 046-822-0542 FAX 046-823-4534

●印刷：文明堂印刷株式会社 横須賀市東浦賀 1-3-12 TEL.046-841-0074 (代) FAX.046-841-0071
<http://www.bunmeidou.co.jp>